

MEDIZINISCHER FAKULTÄTENTAG der Bundesrepublik Deutschland



Ministerpräsident des Landes Schleswig-Holstein Peter Harry Carstensen Düsternbrooker Weg 104 24105 Kiel

10. Juni 2010

Sehr geehrter Herr Ministerpräsident,

haben Sie besten Dank für die Einladung zur Veranstaltung "Life Science Nord – Medizintechnik auf Innovationskurs" am 7. Juni 2010 in der Vertretung des Landes Schleswig-Holstein beim Bund. Leider war mir eine Teilnahme nicht möglich. Als Präsident des Medizinischen Fakultätentages begrüße ich aber Ihre länderübergreifende Initiative für die Medizintechnik als Schlüsseltechnologie außerordentlich.

Vor dem Hintergrund der akuten Haushaltszwänge setzen Sie ohne Frage beim richtigen Zugpferd an, um die Wertschöpfung Ihres Landes durch Innovationen aus Forschung und Entwicklung über Arbeitsplätze hochqualifizierter Universitätsabsolventen auszubauen. Nach einer Analyse der NORD/LB entfaltet die Universitätsmedizin hier eine beachtliche Wachstumsdynamik. So ist es der Medizinischen Hochschule Hannover in den letzten Jahren gelungen, sich immer besser in der Liste der führenden Unternehmen des Landes Niedersachsen zu platzieren. Ähnlich aufstrebend ist die diesbezügliche Entwicklung der Life Science Universität Lübeck. Mit Sorge und großer Betroffenheit reagierten daher Hochschullehrer aus ganz Deutschland als sie sich beim 71. Ordentlichen Medizinischen Fakultätentag am 4. Juni 2010 mit dem Beschluss Ihrer Regierungskoalition zur Schließung des Medizinstudiengangs in Lübeck befassten. Da die Restuniversität mit der Technisch-Naturwissenschaftlichen Fakultät alleine nicht mehr überlebensfähig ist, kommt der Schließungbeschluss der Humanmedizin der Abwicklung der Universität gleich.

Präsident

Prof. Dr. med. D. Bitter-Suermann Präsident der Medizinischen Hochschule Hannover Carl-Neuberg-Straße 1 30625 Hannover

Vizepräsident

Prof. Dr. rer. nat. Heyo K. Kroemer Dekan der Medizinischen Fakultät der Ernst-Moritz-Arndt-Univ. Greifswald Fleischmannstr. 8 17475 Greifswald

Generalsekretär

Dr. rer. nat. Volker Hildebrandt Alt-Moabit 96 10559 Berlin Tel.: 030 / 6449-8559-0 Fax: 030 / 6449-8559-11

Mitglieder des Präsidiums

Prof. Dr. med. K.-M. Debatin Dekan der Medizinischen Fakultät der Universität Ulm

Prof. Dr. med. M. Forsting Dekan der Medizinischen Fakultät der Universität Duisburg-Essen

Prof. Dr. med. A. Grüters-Kieslich Dekanin der Charité – Universitätsmedizin Berlin, Campus Charité Mitte

Prof. Dr. med. dent. R. Hickel Direktor der Poliklinik für Zahnerhaltung und Parodontologie, ZMK-Klinik der Ludwig-Maximilians-Universität München

Prof. Dr. med. J. Pfeilschifter Dekan des Fachbereichs Medizin der Johann Wolfgang Goethe-Universität Frankfurt am Main

Prof. Dr. med. A. Roessner Ehem. Dekan der Medizinischen Fakultät der Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg Aktuell arbeiten Sachverständige intensivst daran, die Wertschöpfung des Landes Schleswig-Holstein durch die Universität Lübeck zu dokumentieren. Bei einer umfassenden Betrachtung der Ein- und Ausgaben des Landes bei Schließung einerseits oder Erhalt der Universität andererseits, wird sich zeigen, dass die Schließung nicht nur ein größeres Loch in den Haushalt reißt, sondern auch dauerhaft die Leistungsfähigkeit des Landes schwächen wird. Die Medizinischen Fakultäten der Bundesrepublik Deutschland bitten Sie daher, im Lichte dieser Betrachtungen, den Schließungsbeschluss zu überdenken. Die Verkündigung des Beschlusses hat bereits eine Abwärtspirale eingeleitet, die schnellstens gestoppt werden muss.

Hochachtungsvoll

Professor Dr. Dieter Bitter-Suermann

Anlage: Resolution des MFT vom 4. Juni 2010